
みなさん こんにちは 収穫の秋が始まりましたね。 
先日の関東、東北の大雨の被害を見ていて、あのとんでもない雨量に驚きました。 
斜里でも雪融け時期の雨などでは、水が溢れます。自然災害は避ける 
ことができませんが、被害を少なくすることはある程度、 
可能です。「まさか」なんてアテにならない時代です。 
しっかりと、リスクを考えたまちづくりが、求められ 
ますね。 
 
９月議会の開催中に、参議院で「安保法案」が、信じられない状況の中で採決されてしまい

ました。斜里町議会では６月の定例議会で、この関連法案撤廃を求める意見書を全会一致で

提出しています。法案の内容についても、十分に構築整理されていないものだと思います。

憲法の解釈や、法律が、ともすれば時の権力者が物差しになるような、そんな恐さを感じま

した。同じように、沖縄の基地問題、消費税、マイナンバー制度と、そしてTPPも。 

私たちの暮らしにつながるこうした動きと決定に、不審感をおぼえます。 

  
さて、そんな中で、９月議会中に決まったこと、協議されたこ 
とについて、感じたこと思ったことなどを交え、お伝えします。 

■ 知床１００平方メートル運動・もっと町としてがんばらなきゃいけないのでは？  
１９７７年・当時の藤谷町長が提唱してスタートしたこの運動の 
継続のためには、町はもっとマネジメントの姿勢をしっかり 
持って、運動地を公開したり、多くの人に知ってもらう、 
理解してもらうために取り組むべきではないでしょうか？ 
知床自然センターの利用形態も変わります。 
事業を委託している知床財団のノウハウも活かして、推進の 
ために、参加者の増加のために、これからの継続を確保する 
ために具体的な対応をとっていく時期ではありませんか？ 
 
■ 学校が統廃合になりますが、へき地保育所の配置計画は？  
学校が統廃合されても、保育所はそれに連動するようなことは、あってはなりません。町も、以前の

質問にそう答えていましたが、今回、現在のへき保育所はどうなるのですか？と言う質問には、来年

度も現状のままという回答でした。平成２９年頃にはへき地保育所のありかたを検討する場合には、

もっと地域ニーズを丁寧にヒアリングして欲しいと思います。 
もう一つ、「宅幼老所」という取り組みについては、今後もそうした機会があれば、検討して行くとの

回答をいただきました。 
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議会での質問は、何を聞いても、何を言っても良いという訳ではありません。

議案の内容に関係すること以外は認められていません。でも、一般質問は、

議案に関係なく質問することができる場です。 
＊詳しくは「議会広報」にもでますから、そちらも読んでみてください！ 

今回の 

一般 
質 問 



＊スクールバス 
来年３月には、朱円、以久科、川上の小学校児童が、それぞれ朝日小学校、

斜里小学校へ通学することになります。それに伴って、スクールバスが新

たに３台購入されます。運行のコースも７路線になります。そのために斜

里小学校、朝日小学校周辺では駐車場やバス通路の改修も行われます。 
今後、このスクールバスには、一般の町民も利用できるようにして欲しい

こと、図書館を復路のコースに入れて欲しいなど、より良い使い方を検討

して行かなくてはなりません。 
柔軟で、かつ、スクールバス通学が楽しいものになるような取り組みを期

待します。 
 

２ 

＊マイナンバー制度に関係すること 

１０月から順次、私たちに「あなたの番号はこれですよ~・使い易くするために

カードを持ってくださいね~」が、届けられるそうです。このマイナンバーによ

って、具体的に何が便利になるのか、私はまだ、十分に想像ができません。これ

からの動きを、町が分かりやすく伝えてくれることを期待します。 

 以前に実施された（いる）住基カードでは、４００億円もの準備金と毎年の運

用に１３０億円もかけて、国民全体の登録は５％だったそうです。ちなみに、斜

里町での登録数は４０８名（現在）。利用されていた方もいらっしゃいますが・・

本庁とウトロ支所にはこの発行のために数種の機械も設置され、職員がセキュリ

ティーの更新を行う・・ことを続けていました。確かに、国からの予算で運用は

されていましたが、なんてもったいない！ 

みんながそう思ったはずです。 

そのお金、福祉に、医療にと思いました。こんな事にはならないとは思いますが 

しっかり、みんなで見ていくことが必要ですね。 

 
＊街路灯をLEDに替えるための調査がはじまります。 
消費電力も少なく、電球も長持ちする LED。単純に電球だけ取り替える

ことにはならないので、大きな予算を伴います。 

最近は、目に刺さるような光も改善されてきました。 

私は、その調査にあたって、夜空にまで光が拡散しないようにして欲

しいと思います。自然環境の豊かな斜里町です。光害という言葉もあ

ります。過剰に夜空まで照らすことのない配慮をして欲しいです。 

LED 証明には虫も寄りにくいそうですね。 

＊「斜里町まち・ひと・しごと」総合戦略プラン策定委員会 
委員会が動き出し、その中間報告がありました。 
人口が増えて欲しいと言うのは、どこの町も同じです。そんな中では、

なにか新しいことを、新しいものを誘致することも方法でしょうが、

今の斜里町の持つ産業に「もっと付加価値を付けて行く」ことを実行

することが大切ではないかと思うのです。そんな中では、６次産業化

は斜里町の産業を考えると、良い取り組みと思います。 
小さな、そうした取り組みを育成して、つながりをつくっていくこと

がポイントかもしれない・・そんなことを思いました。 
 

平成２７年９月の議会 決まったこと・思ったこと・どう思います？などなど 

＊観光振興戦略会議を設置します 
斜里町の観光を、もっと活性させるために、そして、観光の新しい取り組み、産業の連携などを進める

ために設置される会議です。関係する機関からの他に、公募による委員も募集されます。我田引水や、

だれかがやってくれるだろう的な発想ではなく、町全体で取り組む姿勢で動いていってほしいです。そ

もそも、観光振興計画をみんなで共有確認していきたいですね。 
３０年続いてきた「オーロラファンタジー」は今期で終了となるそうです。 
 

生活の中でど
ういう風に使
われるのか私
にはまだ、よく
分かりません。 

さまざまな世代間の
交流があって、住んで
いる人がこの町の豊
かさを実感できると、
住もうか!と言う人も
ふえるかなぁ・・・ 



３ 

議会では本会議とは別に、全員協議会という場があります。計画中の事業、あるいは経過報

告など、事前に議会へ情報提供したり、内容を確認したりする場になっています。 
残念ながら、この協議会内容は議事録には残りますが、議会中継などはありません。 
今回も会期中に、全員協議会でどのような話がされるのか気にされている方がいらっしゃい

まして、お電話をいただきました。 
事業などの実施に至る経過に係わる場となる場合もありますので、少し内容に触れますね。 

＊ 斜里町人口ビジョン、まち・ひと・しごと総合戦略の策定状況 
・ 日本全国の自治体が、取り組んでいると思います。限られた時間の中で、 
皆さんが集まって事業などの展開や取り組みについて話を進める中では、 
分かりやすい「たたき台」としての資料の作成などが重要になります。 
まちのこれからの方向性と、ある意味、覚悟も求められる提言の策定です。 
 
＊ エコクリーンセンターの課題への対応状況 
・生成物の在庫処理は現在、具体的に試験、試行状態です。今後の成果に期待します。 
・生ゴミ処理は、余剰水分量は少し減ってきています。今後も電気ヒーターでの加温を続けると共に、

新しい生ゴミ袋の導入を進めるそうです。引き続き、水切りしっかりやりましょう~ 
・衣類のリサイクルはこれまでに５tが収集されたそうです。一般ゴミの減量とリサイクル資源として、
皆さんも着なくなった衣類は、回収ボックスへ！ 
・ 最終処分場の滞留水は、７月でゼロになってその後も貯まって 
いないそうです。 
屋根をかけるなどの検討をしては？と私は一般質問していましたが、 
答弁にあったように「もう少し様子を見て」という町の判断で 
良かったと思いました。 
 
＊ 第２期斜里町地域福祉計画（案） 
・ 高齢者対策など多岐にわたる計画内容です。市街地ばかりではなく、 
郡部についてもう少しイメージできるようにして欲しいと思いました。 
 
           水道事業中期経営計画（案）・料金改定（案） 
           平成２０年に２０％の値上げをした水道料金ですが、その後の給水世帯の減少 
           と、各施設の更新、改修、建設にお金がかかり、現在は赤字の経営です。この 
           ままでは、水道事業は立ちゆきません。様々なパターンの試算が示されました。 
           その中で、２０％づつ段階を追って最終４０％にと言う案がどうでしょう？と 
           言うものでした。 
           料金の改定は仕方ありませんが、私は、基本量の（現在１０㌧）をもう少し減 
           らして欲しいと思いました。聞きましたら、１０トン以下の世帯は２６％ある 
           そうです。現に美幌、網走では引き下げているそうです。少人数世帯が増えて 
           いる中では、必要な対応だと思うのですが、皆さんはどう思いますか？ 

全員  
協 
議 
会 

ゴミの減量は、リ
サイクル、リユー
スにしっかり取り
組むことです。 

     議会のあり方調査特別委員会が設置されました。  
議会最終日に調査研究の目的の必要性などが示されました。 

先に、北海道新聞の記事をご覧になった町民の方から、定数について「改選の

半年前をメドにとあるが、おかしいだろう。何のため、誰のための議会改革か

よく考えて欲しい」という電話をいただきました。 

他にも意見をいただきました。その点について、第２回の委員会では委員の中

から同様の発言があり、少なくても１年前にはと言う意見には私も同感でした。

最近の具体的なものは議会中継でしょうか。あの時はスピード感がありました

ね。議長をのぞく、１３名の議員で構成。委員長は副議長です。 

 

値上げは嫌だけ
ど、私たちは安
全で美味しい水
を飲 め てい ま
す。負担は必要
だと思います。 



 

■ ホームページみてください。 http://akemichan.net /        桜井あけみ 議会レポート 
■ ブログ 「ふつう」の生活から http://akemiburogu.sblo.jp/    コメントを待っています。         
「桜井あけみ後援会」099-4351 斜里町ウトロ香川１０４ ℡24-2826    メールは koe@akemichan.net へ 

 
ツイッターやフェイスブックをやっています。興味のある方は､是非、参加
してみて下さい。いろんな考え方があって楽しいですよ。＊メールを送って
戴くときにはお名前、連絡先を書いてください。お願いします。 

４ 

＊＊＊＊ さて、私ごと いろいろ ＊＊＊＊ 
 

議会レポート３６号をお届けできました。 
まずは、お知らせとお願いがあります。 

今回の改選を経て、議会レポートを読んでくださる方が、大変

増えました。議会でのことを知っていただく、関心を持ってい

ただく方が増えて、大変嬉しく思います。 

が、発行して郵送する分が、かなり多くなりました。 

そこで、ホームページでご覧になれる方は、そちらからお願い

させていただこうと思います。 

今回は、まず５０通ほどを配送停止とさせていただきます。 

もしも「やっぱり紙ベースで送って欲しい」という方は、ご連

絡ください。 

また、自分もネットで見ることができるので、郵送はいらない

という方も、申し訳ありませんがご連絡をください。 

ホームページの議会レポート閲覧回数も、カウンターが一巡し

ました。紙で届く良さと、ネットで見ていただく広がりのどち

らも大切にしていきたいと思っています。 

ご理解をお願いします。 

 

さて、今年も羅臼岳に登る機会がありました。また、母と一緒

に西別岳へも行くこともできました。 

健康であることの大切さを、昨年に増して感じています。 

思っていても、ダメですね。動くこと、歩くこと、食べるもの

を心がけて実行しようと思う、この実りの秋でした。 

 

     では、次の議会まで・・皆さんお元気で！ 

文中の誤字脱字について
は、お許しください。校正
が苦手です。あらかじめ、 
ごめんなさい。 

           １０月は視察があります 
任期中４年間の間に 
・ 常任委員会で 道外視察・道内視察・町内視察があります。 
その他に、議員各自での道外視察があります。毎月、視察の 
ためのお金を積み立てています。 
 
今回は、常任委員会視察で道内。 
ニセコ町の公共交通・スクールバスの町民利用、廃校利用の取り組みで美瑛町などを視察してきます。

また、議員視察では島根県、徳島県などで、斜里町と同程度の人口規模の町村で実施されている、 
サテライトオフィスや廃校利用、病児保育などを視察研修してきます。 
詳しい報告は、ホームページや１２月のレポートでお知らせします。 
＊以前、町の方からの声にあった、視察研修の内容をもう少し詳しく広報して 
ほしいとありました。議会のホームページなどで掲載できると思うのですが 
どの委員会の役割でしょうか？調べてみます。広報委員会かな？ 

今年はネズミが多

いですね。 
自宅の小さなハウ

スにトラップを仕

掛けると、小さな

ネズミがかかりま

すが、最近は（私

は見ていません

が・・・）はみ出

るほどの大きなネ

ズミも捕まりま

す。畑はなかなか

難しく・・それで

もささやかにやっ

ています。 
そろそろ、チカ釣

りの季節です。 
ソワソワしてきま

した。 

この秋は、いろい

ろな種類の野菜を

いただく機会があ

りました。野菜、

もっと種類が豊に

なってもいいです

よね。 

やはり実践し
ている場所で
見て、聞いて
見 な け れ ば
と、思います。 


